
Ortsbeirat Merzhausen 
 
 

Niederschrift 
 

der 2. Sitzung des Ortsbeirats Merzhausen 
am Dienstag, den 08.06.2021. 

 
Sitzungsbeginn: 19:04 Uhr 
Sitzungsende:  20:58 Uhr 
 
A. Vom Ortsbeirat 
Buhlmann, Tobias 
Eigler, Jörg 
Ningel, Benno 
Salguero-Grau, Conchita 
Wetterich, Achim 
 
B. Von der Verwaltung 
 
Guth, Michael 
 
 
C.  Gäste 
 
14 Bürgerinnen und Bürger 
1 Vertreterin der Presse 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung 
 
Ortsvorsteher Wetterich eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Insbesondere begrüßt 
er den Vertreter der Verwaltung, Herrn Michael Guth, sowie die Vertreterin der Presse.  
 
2. Feststellung der form- und fristgerechten Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Ortsvorsteher Wetterich stellt fest, dass zu dieser Sitzung form- und fristgerecht eingeladen wurde 
und der Ortsbeirat beschlussfähig ist. 
 
3. Genehmigung der Niederschrift der konstituierenden Sitzung vom 22.04.2021 
 
Einwendungen gegen die Niederschrift werden nicht erhoben. Die Niederschrift ist damit einstim-
mig genehmigt. 
 
 
4. Projekt Glasfaser - Vortrag durch Herrn Michael Guth 
 
Ortsvorsteher Wetterich ruft den Tagesordnungspunkt auf, führt in die Thematik ein und übergibt 
das Wort an Herrn Guth.  
 
Herr Guth erläutert das Projekt „Glasfaserausbau“. Bisher liegt die Teilnahme an einem Glasfa-
serausbau in Merzhausen bei 12 %. In allen Haushalten wurden entsprechende Prospekte und 
Werbematerialien verteilt. Da mindestens 40 % erreicht werden müssen, um den Glasfaserausbau 
in Merzhausen realisieren zu können, bittet er die Bürger, sich intensiv mit dieser Thematik noch-
mals zu befassen.  
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Des Weiteren gibt er bekannt, dass die Stadt sowohl bei der Telekom als auch bei Vodafon ange-
fragt habe. Keiner der beiden Anbieter habe Interesse bekundet, den Glasfaserbau durchzuführen. 
 
Herr Guth beantwortet die Fragen der anwesenden Bürgerinnen und Bürgern. 
 
Nachdem keine weiteren Fragen vorliegen, bedankt sich Ortsvorsteher Wetterich bei Herrn Guth. 
 
Sodann verlässt Herr Guth die Sitzung.  
 
5. Prüfbericht aus dem Rathaus 
 
Ortsvorsteher Wetterich trägt den aktuellen Prüfbericht aus dem Rathaus vor. 
 
6. Bericht des Ortsbeirats 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegen aktuell keine Meldungen von Seiten des Ortsbeirates vor. 
Alle relevanten Themen wurden unter dem vorangegangenen Tagesordnungspunkt 5 „Prüfbericht 
des Ortsbeirates“ abgehandelt. 
 
7. Vorstellung "Mehrgenerationenpark" an der Rauschpennhalle 
 
Ortsvorsteher Wetterich ruft den Tagesordnungspunkt auf, führt in die Thematik ein und übergibt 
das Wort an Herrn Eigler. 
 
Herr Eigler stellt das Projekt Mehrgenerationenpark vor.  
 
Aufkommende Fragen der Bürger werden entsprechend beantwortet.  
 
8. Verschiedenes 
 
Güllegeruch 
Das Landratsamt wurde darüber informiert, dass vor einiger Zeit ein extremer Geruch durch das 
Düngen von Feldern in Merzhausen entstand. Grundsätzlich gelten strenge Auflagen für das Dün-
gen der Felder. Der Bauer, welcher für die Düngung zuständig war, hat einen entsprechenden 
Brief erhalten.  
 
Misthaufen im Feld nahe Ortseingang 
Am Feldweg, nahe dem Ortseingang (hinter der alten Tankstelle), liegt seit geraumer Zeit ein Mist-
haufen. Normalerweise ist die Lagerung eines Misthaufens auf ein halbes Jahr festgelegt. Dieser 
liegt jedoch schon länger. Im Juli/August soll der Misthaufen auf den Feldern gestreut werden. Der 
Bauer erhält einen Brief des Landratsamts. Entsprechende Schritte werden eingeleitet. 
 
Auf Hinweis eines anwesenden Bürgers wird der Ortsbeirat den Misthaufen am Hof Hirschberg 
überprüfen.  
 
 
Stand Baugebiet / Verdichtung des Wohngebiets 
Ortsvorsteher Wetterich hat sich mit Frau Koch, Leiterin des städtischen Bauamts, zusammenge-
setzt, um Fragen rund um das geplante Baugebiet beantwortet zu bekommen. Es liegen zurzeit 
alle entsprechenden Unterschriften für die Variante 2 vor. Außerdem wurde eine Verdichtung des 
Dorfs geprüft.  
 
 
Ungepflegte Gräber – Friedhof Merzhausen 
Ortsvorsteher Wetterich teilt mit, dass im Laufe des Jahres zwei abgelaufene Ruhestätten aufge-
löst und eingeebnet werden. Diese sind durch Wildwuchs bzw. umgefallenen Grabstein auffällig 
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geworden. Grabinhaber oder Hinterbliebene konnten seitens der Stadt nicht mehr ausfindig ge-
macht werden. 
 
 
Geschwindigkeitsreduzierung Weilstraße 
Herr Ningel weißt, darauf hin, dass eine Vielzahl von Autofahrern sich nicht an die Höchstge-
schwindigkeit halten. Des Weiteren macht er darauf Aufmerksam, dass seit Verlegung der Bushal-
testelle und der daraus resultierenden Verengung der Fahrbahn, es oftmals zu gefährlichen Ver-
kehrssituationen kam – auch wenn sich an die vorgeschriebene Geschwindigkeit von 50 km/h ge-
halten wird. 
 
Da sich die Richtlinien geändert haben und vermehrt innerorts auf Bundesstraßen die Höchstge-
schwindigkeit auf 30 km/h reduziert wird, wie beispielsweise in Usingen oder Schmitten, schlägt er 
aus vorgenannten Gründen vor, dies auch für die Weilstraße prüfen zu lassen. 
 
Die restlichen Ortsbeiratsmitglieder stimmen dem Vorschlag von Herrn Ningel zu und stellen nach-
folgenden Antrag: 
 
Antrag 
 
Der Ortsbeirat Merzhausen beantragt die Überprüfung einer Reduzierung der Höchstge-
schwindigkeit von 50 km/h auf 30 km/h im Bereich der Weilstraße. Das Ergebnis ist den Ortsbei-
ratsmitgliedern zeitnah mitzuteilen. 
 
Abstimmungsergebnis: 5 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltung(en) 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt Ortsvorsteher Wetterich 
die Sitzung um 20:58 Uhr. 
 
 
 
Usingen-Merzhausen, 08.06.2021 
 
 
 
Achim Wetterich Tobias Buhlmann 
Ortsvorsteher Schriftführer



Bürger fragen den Ortsbeirat 
– 08.06.2021 – 

 
Frage 1: 
Wie geht es mit dem Jugendzentrum „KiJuz“ nun weiter? Der städtische Jugendpfleger hat 
sich nicht mehr weiter darum gekümmert. Es wäre wünschenswert gewesen, wenn sich die 
Jugendpflege mit der Wehrführung in Verbindung gesetzt hätte. Zudem wurden die Fördermit-
tel eingestellt, da keine entsprechende Hausordnung von Seiten der Stadt erstellt wurde. Zwar 
wurde seitens der Feuerwehr eine Hausordnung erstellt, diese war aber nicht gültig.  
 
Die Stadt wird um Stellungnahme gebeten. 
 
 
 
Frage 2: 
Weshalb hängen überall, vor allem an öffentlichen Plätzen, Banner von der Deutschen Glas-
faser? Wer hat die Erlaubnis erteilt? Wurden entsprechende Anträge gestellt? 
 
Die Stadt wird um Stellungnahme gebeten. 
 
 
 
Frage 3: 
Kann man die Rampe der Grünecke etwas erhöhen? So wäre ein Abladen/Abkippen des 
Grünabfalls einfacher. Außerdem könnte man die Rampe an der Rückseite der Grünecke 
fortführen, damit man ebenfalls von dort einen Grünabfall abladen kann.  
 
Die Stadt wird um Stellungnahme gebeten. 
 
 
Frage 4: 
Wann ist mit einer Reparatur des Zauns am Backhäuschen zu rechnen? 
 
Es wird auf den Bericht des Ortsvorstehers der vorletzten Sitzung verwiesen. Die Zuständig-
keit liegt bei der Unteren Wasserbehörde. Der Zaun muss fachgerecht repariert werden.  
 
Die Mitglieder des Ortsbeirates teilen mit, dass ein Ortstermin hierzu angedacht ist. 
 
Die Stadt wird hierzu um Stellungnahme gebeten. 
 
 
Frage 5: 
Ein Bürger teilt mit, dass, seitdem der Weiher in Merzhausen eingezäunt ist, die Grünfläche 
innerhalb des Zauns nicht mehr gemäht wird. Im Zuge dessen fragt er an, wer die Schlüssel 
für das Törchen hat?  
 
 
Die Stadt wird um Stellungnahme gebeten. 
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